



Nach meinem Abitur, stellt ich mir oft die Frage ob ich nun ein Studium beginnen sollte oder eine Ausbildung. Das FSJ war dann die perfekte Lösung, da ich hier ein Jahr lang das Arbeitsleben kennen lernen würde und mir danach vielleicht bewusst, dass ich mehr Lust auf ein Studium habe oder mir das täglich Arbeiten gut gefällt und auch nichts ausmacht und ich im Anschluss eine Ausbildung beginne

Durch Freunde, die bereits ein FSJ absolvierten, bin ich auf den Internationalen Bund gestoßen. Nachdem ich mich dann dort beworben hatte, lud man mich zu einem Vorstellungsgespräch ein, indem mir erzählt wurde, dass ein FSJ auch im Verwaltungsbereich möglich ist. Ich hatte in der elften Klasse das Fach „Datenverarbeitung“ abgewählt und sah es für notwendig an, meine Fähigkeiten in Excel, Word und ähnlichem zu verbessern. Also entschied ich mich gegen die Arbeit im Krankenhaus, denn da wollte ich ursprünglich mein FSJ ableisten und ging in den Verwaltungsbereich im Internationalen Bund in Freiburg.

Ich kann meine Aufgaben in zwei Kategorien einteilen. Einmal habe ich täglich anfallende Aufgaben wie z. B. mein Fach durchgehen und Aufträge bearbeiten, Telfondienst, Krankmeldungen und Bewerbungen bearbeiten, E-Mails beantworten, Ablage usw.. Die zweite Kategorie ist die Unterstützung der Verwaltungskräfte, Vorstellungstermine koordinieren, Botengänge, Einladungen zum Versand fertig stellen, Seminare vorbereiten, bei Bedarf Frühstück für Seminare und Teambesprechungen vorbereiten, Bedarfskontrolle von Büromaterial, individuelle Aufträge der Pädagogen bearbeiten uvm.. Durch das abwechslungsreiche Arbeitsgebiet, gewinne ich viele neue Eindrücke. Ich lerne den Büroalltag kennen und habe auch einen Einblick in die Arbeit der Pädagog/-innen.

Zu dem Highlight während meines FSJs gehören die Seminartage, welche in Stuttgart stattfinden. Das Programm ist sehr interessant und kreativ. Die Themen sind breit gefächert: Mal hatten wir Theaterpädagogik indem wir das Team spielerisch stärken, mal waren bei einer Drogenberatung mit anschließender alternativer Stadtführung und mal kriegen wir einfach die Zeit unser FSJ zu analysieren.



Das Schönste am FSJ ist für mich, dass ich für meine Arbeit die Unterstützung des Teams gelobt werde und ich das Gefühl habe, wenn es mal stressig wird oder mir Fragen aufkommen, immer jemand da ist an den ich mich wenden kann.

Das FSJ hat mein Durchhaltevermögen, meine sozialen Kompetenzen und meine Computerfähigkeiten verbessert und das wird mir mit Sicherheit in meinem Berufsleben weiterhelfen. Ich habe nun die Halbzeit meines FSJ erreicht und freue mich auf die zweite Hälfte.

**"ALS KRÖNENDER  
ABSCHLUSS DER SEMINARE  
UND AUCH UNSERES BFD'S  
WARTET AUF UNS MITTE  
JULI EINE 5-TÄGIGE  
ABSCHLUSSFAHRT NACH  
LIGURIEN."**



**EINSATZSTELLE:  
IB-FREIBURG  
VERWALTUNG**